



針江生水の郷委員会

### 針江区の皆様へ

生水の郷委員会 会長 美濃部 武彦

★天候不順が続きましたが、庭先の草木も色づく頃となりました。区民の皆様におかれましては、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

日頃は、生水の郷委員会のご支援ご協力いただき心からお礼を申し上げます。2004年NHKTVの放映から年々内外を問わず生水の郷を訪れる方が増加し、その対応をさせていただいているのが生水の郷委員会です。区の皆さんも含め時間のやりくりをして自主的に案内・環境整備等・郷土料理の手伝いなど訪れる方に、労をおしむことなく、精一杯のおもてなしをしていただいております。

針江の良さを来訪した方から教えていただいていることで再発見し、なるほどと共感しあえることを広く区民の皆様にご覧いただきたく、区の広報紙面をお借りし、一緒にお知らせ版を発行させていただくことになりました。

生まれ育ったこの地に、苦楽をともにした家族、若いころ田んぼや畑仕事に頑張ったおじいちゃん、おばあちゃんたち、そして先祖さんが守って残してくれた針江の自然は、地球の宝物です。世の中も様変わりし、昔のような生活は難しくなり、今のおとうさんやおかあさんは、仕事や子育てに奮闘中。家庭と仕事と地域の事業のバランスをとるのが難しい社会となりました。

社会人のお兄さんやお姉さんたちは、地元にいる人もいない人も今一生懸命自分の人生を切り開いている最中です。子どもたちもこの自然と育みながら、すくすくと、とうとう湧き出る水のように大川の清い流れのように、心豊かに育つことを願わずにいられません。

針江がふるさとであり、またルーツとし他のところで暮しておられる方、ふるさとは遠くにありて思うもの。ふと郷愁にかられるものです。癒しにいつでも帰って来て下さい。この生水の郷の文化を誇りに、子子孫孫まで守り伝えなければならないのも生水の郷に住んでいる人々の務めです。目に焼き付いている幼い時の思い出は、やはりこの川やかばたにまつわることばかりです。世界中の人が魅力と感じた生水、この上にない神様の贈り物です。大切にしたいものです。

★今後「かばた通信」で様々なくらしの情報を掲載して区の皆さんと共に良き故郷づくり、まちづくり、人づくりに老若男女が今まで通りさりげなく、普通に、背負わず身の丈にあった方法でつくりあげていければと思っております。空いている時間で結構です、モード履きエプロンがけ、作業着での駆け付け大歓迎。お気軽にご参加を心からお待ち致しております。どうぞよろしくお願い致します。

ご協力ありがとうございました。



★4月15日の精華大学、学生によるかばた調査にお忙しい中、大変ご無理を承知のうえ、対応していただき本当にありがとうございました。お礼を申し上げます。ステキな「かばた百選」の冊子が出来上がるのを楽しみにしております。

### お手伝い求む

ちょっとすまんけん  
どお願いします！

- ◆案内ボランティア
- ◆調理ボランティア

### 韓国



2007. 3.26 (月) 15名  
●アニョハセヨ (こんにちは)  
(メディカル関係)

近くて遠い国と言われている

ソウルは大都市化



안녕하세요

●素朴な質問ですがなせソウルに来たのですか？

★先日観光協会を通じて韓国から来られました。一週間ほど京都に滞在されるのですが、この日は5:30におき、9:30ソウル発の飛行機で関空に着き、直行で針江へ来られました。京都より先に、それまでして「針江のかばた」が見たいのかと思うと、光栄な気分になりました。

私たちは、ただ韓国の方が来るんですよと聞かされただけで、正伝寺へお迎え。何度も日本に来ているお医者さんの御一行でした。また「何で針江を選ばれたのか不思議だな」と頭によぎりました。ソウルも大都市化となり自然がなくなり、こうした素朴な美しさに魅かれるそうです。昔は韓国にもこういう風景もあったのでしょうか。

一通り見学を終え夕食を明生会館で。手作りの食事に箸も進み、膝をつきあわせあぐらをかきながら、盃には地酒。アットホームな民間の国際交流の場となりました。最後に挨拶をして下さった先生の言葉が、心を打たれました。「日本と韓国は近くて遠い国」と言われていますが、日本(針江)

に来て地元の人と里山を歩き、食事をして和やかに交流が出来たことが、この厚い壁を超えられる一つの手段、真の人と人との心の温かさを感じたと。時間をたつのも忘れ、感慨深いツアーとなりました。お元気で！

### オーストラリア



2007. 4.17 (火) 20名  
●ハロー (こんにちは)  
(エコツアー)

★本当の日本を知る日本版エコツアー第2弾、究極の日本体感ツアー湖西の伝統文化に触れる。かばた見学約20名が来訪。今、オーストラリアでは地球温暖化の影響なのでしょうか、干ばつにみまわれ水不足に陥っているそうです。でも生水の郷で湧いている水をみて素晴らしいと絶賛されました。



### スケジュール&お知らせ

5月26日(土)  
岐阜県羽島中学校  
2年生 40名

★「学びの場」として評価を受けています。これからも学校関係の来訪もあります。

### 針江がテレビに映ります！



NHK放映  
時間は未定  
◆6月21日(木)  
BSハイビジョン  
◆7月5日(木)  
総合



昨年NHK大阪が取材をされた針江がいよいよTV放映。ぜひ見て下さい。

### 滋賀県ヨシ群落保全 審議会の委員に選ばれる！

★嘉田知事より推薦を受け、優れた地域力とヨシ保全に取り組んでいると評価いただき、生水の郷から海東郁子さんを選出いたしました。知識人だけでなく地域住民が参画することは、とても意義深いことです。



生水の郷「かばた」と琵琶湖の原風景めぐりコースとして掲載されています。

JR西日本パンフレット

生水の郷委員会事務局  
090-3168-8400  
<http://www.hariekabata.com>